

le CREIL mag

N° 39

JANVIER - FÉVRIER 2025

Bonne année 2025



DOSSIER

**Sophie Dhoury-Lehner,
Maire, une Creilloise ancrée
dans son histoire**

SOMMAIRE

4

INSTANTANÉS

Retour en images

6

NOS SERVICES

L'actualité de la mairie

16

DOSSIER

Sophie Dhoury-Lehner, Maire, une Creilloise ancrée dans son histoire

19

CREIL SE MÉTAMORPHOSE

Le Chic Parisien retrouve une seconde vie, grâce à l'action de la ville

20

FOCUS

Une exposition événement qui réunit Jérôme Mesnager et l'artiste EZP

21

ASSOCIATIONS-NOUS

L'actualité des associations

22

VIE MUNICIPALE

Espace d'expression libre

Ville labellisée 3 fleurs



Retrouvez-nous sur **creil.fr** et sur les réseaux sociaux



16

DOSSIER

Sophie Dhoury-Lehner, Maire, une Creilloise ancrée dans son histoire

CREIL le mag

Bimestriel d'information de la Ville de Creil

Directrice de la publication : Sophie Dhoury-Lehner**Rédactrice en chef :** Emmanuelle Pillaert**Rédaction :** Clémence Tastayre, merci aux Services de la ville pour leur précieuse collaboration**Maquette et mise en page :** Pierre Clavier**Crédits photos :** Sylvia Dhersignerie, Cédric Derbaise, les services de la ville et Istock**Impression :** Imprimerie RAS**Diffusion :** Kepha publicité**Tirage :** 15 500 exemplaires**Dépôt légal :** ISSN 2608-3566

Imprimé sur du papier recyclé certifié PEFC.

Hôtel de Ville

Place François Mitterrand BP 76 - 60109 Creil Cedex

Tél : 03 44 29 50 00

Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h,

et samedi de 9h à 11h30.

Mairie de quartier Rouher (fermée le samedi)

16, place de l'Église

Tél : 03 44 24 00 97

Mairie de quartier du Moulin (fermée le samedi)

53, Impasse Jean Goujon

Tél : 03 44 25 24 06

Centre Communal d'Action Sociale Nicole Capon

2 rue Édouard Branly (quartier des Cavées)

Tél : 03 44 62 70 00 / ccas@mairie-creil.fr

Lundi de 13h30 à 17h

et du mardi au vendredi de 9h à 12h

et de 13h30 à 17h.

www.ccas-creil.fr

Si vous rencontrez des problèmes de distribution concernant ce magazine ou si vous avez des questions s'y rapportant, n'hésitez pas à contacter la Direction de la Communication : communication@mairie-creil.fr



Chères Creilloises, Chers Creillois,

Le 14 décembre dernier, le Conseil Municipal m'a élu Maire de Creil. Je remercie bien évidemment mes collègues Conseillers Municipaux, ainsi que mon prédécesseur Jean-Claude Villemain pour son action en faveur de Creil et sa présence au cours de toutes ces années.

« Nous sommes au travail, sur le terrain, pour continuer à faire de Creil une ville où il fait bon vivre. Pour faire de l'année 2025 une année de combats et d'actions. »

En cette nouvelle année qui commence, je sais les défis qui nous attendent, dans un contexte national incertain, couplé à un environnement difficile où les atteintes en direction des symboles de notre République et ses représentants ne cessent de se renforcer. Il est plus que jamais

nécessaire de rappeler les piliers que sont les services publics, partout et pour tous, l'embellissement de notre cadre de vie et la garantie de la sécurité au quotidien.

Sur ces sujets, le regard que je porte sur Creil est empreint de fierté et d'optimisme. Bien sûr, je ne me berce pas d'illusions, mais j'apprécie ses richesses, ses forces et ses faiblesses. Si l'on regarde les faits, d'après l'INSEE, la population de Creil a encore progressé en 2024, témoignant de l'attractivité et du dynamisme de la ville, véritables indicateurs de son développement. Sur la sécurité, les efforts conjugués de la police nationale et municipale portent leurs fruits, avec une amélioration significative de la sécurité dans notre ville. Les faits constatés ont diminué de 2,34%, tandis que le taux d'éclaircissement des affaires a progressé de près de 10%. Ces évolutions sont des indicateurs encourageants pour la qualité de vie des habitants.

Au fil de ce magazine, vous retrouverez des illustrations concrètes de notre action en faveur du quotidien, pour l'éducation, la solidarité, l'environnement, le sport ou encore la culture. Nous sommes au travail, sur le terrain, pour continuer à faire de Creil une ville où il fait bon vivre. Pour faire de l'année 2025 une année de combats et d'actions.

Très belle et douce année à toutes et à tous.

Sophie Lehner



3 novembre

La 813^e édition de la Foire aux Marrons a transformé le centre-ville de Creil en lieu de fête avec plus de 140 exposants et des visiteurs venus en nombre.



9 novembre

Près d'une centaine de jeunes Creillois fraîchement diplômés du baccalauréat était réunie en salle du conseil, pour la Cérémonie des bacheliers. L'occasion d'un moment convivial pour célébrer leur réussite et les encourager pour la suite de leur parcours.



19 novembre

La pose de la première poutre de l'École Relais annonce le lancement des travaux pour ce projet ambitieux. Une école qui accueillera à la rentrée prochaine, les élèves creillois dans des conditions optimales, le temps des travaux de rénovation de leurs écoles.

23 novembre

Inauguration du Pôle de Conservation de la Ville, au Centre municipal de Vaux. Un espace sécurisé et adapté à la conservation des collections patrimoniales des Archives municipales et du musée Gallé-Juillet.



11 novembre

Cérémonie commémorative du 11 novembre, au monument de la Paix, en présence du Conseil municipal, des autorités, des associations patriotiques et des habitants. Un moment émouvant marqué par l'interprétation de *La Marseillaise* par le chœur du Collège Michelet, les C4.



30 novembre

Dans le cadre de «Movember», le Groupe Hospitalier Public du Sud de l'Oise (GHPSO), en partenariat avec la Ville de Creil et l'ACSO, a organisé «Le Marcel de l'Oise»: une course solidaire et familiale pour sensibiliser aux cancers masculins.



1^{er} décembre

Succès assuré pour le traditionnel repas-spectacle des aînés, organisé par le CCAS à la Faïencerie. Pas moins de 300 participants étaient au rendez-vous.



6, 7, 8 décembre

Creil aux couleurs de Noël avec le lancement des festivités et du Marché de Noël. Déambulation lumineuse, spectacles de magie, patinoire, chalets de commerçants, et photo souvenir avec le Père Noël, rien ne manquait pour faire de ce rendez-vous un moment magique.





CITOYENNETÉ

Recensement de la population 2025 à Creil, ce que vous devez savoir

Du 16 janvier au 22 février 2025, la ville de Creil en collaboration avec l'INSEE, procédera à son recensement de la population. Cette initiative est cruciale pour évaluer le nombre d'habitants et adapter les services municipaux aux besoins de la communauté creilloise.

Les résultats du recensement de la population sont essentiels pour la vie de la commune. Ils permettent de :

- déterminer la participation de l'État au budget de notre commune : plus la commune est peuplée, plus cette dotation est importante. Répondre au recensement, c'est donc permettre à la commune de disposer des ressources financières nécessaires à son fonctionnement,

- définir le nombre d'élus au conseil municipal, le mode de scrutin,

- identifier les besoins en termes d'équipements publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de logements...

Chaque année, un nouvel échantillon de la population est sélectionné.

Si vous êtes concerné, attendez-vous à recevoir une lettre d'information dans votre boîte aux lettres. Par la suite, un agent recenseur, engagé par la Ville, se rendra chez vous, muni de sa carte, pour vous remettre une notice internet. Il est essentiel de suivre les instructions fournies et de conserver cette documentation, car elle est nécessaire pour votre recensement.

Pour plus de simplicité, vous pouvez vous faire recenser en ligne.

Ce processus est non seulement plus rapide pour vous, mais bénéfique pour la commune en réduisant les coûts et

l'impact environnemental liés à l'impression des formulaires. Si vous avez besoin d'aide pour le recensement en ligne, l'agent recenseur sera là pour vous accompagner. De plus, la Ville a mis en place un service d'accueil qui peut vous assister dans cette démarche. L'agent recenseur vous fournira toutes les informations nécessaires. Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous être remis par l'agent recenseur à votre demande.

Votre participation est essentielle pour permettre à la Ville de mieux vous servir. Merci de contribuer à cette importante démarche !

+ D'INFOS

Pour toutes questions, n'hésitez pas à contacter le service recensement au 03 44 24 74 38. Pour plus d'informations, consultez le site le-recensement-et-moi.fr

SÉCURITÉ

Lutter contre les nuisances



Afin de lutter contre les nuisances (bruits, déchets, dégradations...) engendrées par les regroupements de personnes et de préserver la tranquillité des riverains, plusieurs arrêtés municipaux couvrant la période du 1^{er} novembre 2024 jusqu'au 31 mars 2025 ont été pris.

Plusieurs sites de la Ville doivent être libérés de tous les occupants à certaines périodes :

- Stade Vélodrome : les lundis, mardis, jeudis et vendredis avant 17h et après 22h ; les mercredis avant 12h et après 20h, les samedis après 17h et les dimanches après 18h.
- Terrain synthétique de la Plaine de Jeux : les lundis, mardis, jeudis, vendredis avant 17h et après 22h ; les mercredis avant 12h et après 22h ; les samedis après 22h et dimanches après 18h.
- City stades (rue de la Chapelle du marais, rue Claude Debussy, impasse Jean Macé) ; parcs et équipements sportifs (Henri Letien, Garenne) : du dimanche au jeudi entre 22h30 et 7h, vendredis et samedis entre 23h et 7h.

Par ailleurs, les regroupements de personnes sont interdits de 10h à 2h à l'intérieur des périmètres délimités par les axes suivants :

- rue Despinas, Place du Général de Gaulle, rue Stephenson, rue des Pierres, rue Gambetta, quai Jean-Pierre Fontaine, rue du Port, rue Jean Jaurès, rue Fernand Pelloutier.
 - parking public souterrain Saint-Médard et parking public souterrain République.
- Le non-respect de ces arrêtés est passible d'une amende de 155 euros.

+ D'INFOS

creil.fr/bruits-troubles-du-voisinage



CADRE DE VIE

JE SIGNALE UN PROBLÈME, LA VILLE S'EN OCCUPE

À destination des habitants de Creil, ce nouvel outil permet de signaler des problèmes liés notamment au cadre de vie ou à la sécurité. Simple d'accès, il est désormais facile de décrire et géolocaliser le souci rencontré, en ajoutant photos et vidéos à l'appui.

Votre signalement sera transmis au service de la Ville concerné, pour être traité dans les meilleurs délais. Rendez-vous sur www.jeparticipe.creil.fr pour contribuer à l'amélioration du vivre-ensemble.

SYSTÈME D'ALERTE EN CAS DE RISQUES MAJEURS

Je m'inscris !

Inondations, phénomènes météorologiques, attentats... soyez alertés par le dispositif d'alerte à la population en temps réel. La ville de Creil est dotée d'un système multicanal d'alerte à la population en cas de risque majeurs. Ce dispositif permet d'être informé et alerté par appel vocal, SMS ou courriel en cas d'événement majeur pouvant affecter votre sécurité. L'objectif étant de pouvoir toucher rapidement un grand nombre de concitoyens en cas de risque imminent. L'alerte est déclenchée par les services de la Ville, et peut être localisée selon le périmètre et l'étendue du risque.

Inscrivez-vous et bénéficiez gratuitement de ce service d'alerte <https://inscription.cedralis.com/creil>

Dans le cas d'une alerte par appel vocal, vous verrez s'afficher le numéro suivant 0 800 60 2009. Nous vous recommandons d'enregistrer ce numéro sous le nom ALERTE RISQUES MAJEURS CREIL, afin de ne pas manquer l'appel. La sécurité de tous commence par l'information de chacun.

+ D'INFOS → CREIL.FR



VIE DES SENIORS

Séjours seniors 2025



Le CCAS Nicole Capon en partenariat avec l'Agence Nationale des Chèques Vacances propose aux Creillois de 60 ans

et plus de participer à un séjour au choix :

- Ronces-les-Bains (Charentes Maritimes)

du 07 au 14 juin 2025

- Super-Besse (Puy de Dôme)

du 06 au 13 septembre 2025

Tarif en fonction des ressources de chacun, entre 282€ et 550€ par personne (montant indicatif sous réserve de modification de notre partenaire ANCV).

Le nombre de places est limité.

Renseignements au 03 44 62 70 23 / animations-seniors@mairie-creil.fr

Pré-inscriptions **du 03 au 07 février 2025** avec pièce d'identité, avis d'imposition et justificatif de domicile récent.

La ville de Creil fête ses centenaires

Au cours du mois de novembre 2024, deux nouvelles centenaires étaient à l'honneur.

Colette Huens, née le 6 novembre 1924. Voilà 30 ans qu'elle habite la résidence Aurélie Leroy gérée par le CCAS Nicole Capon. À cette occasion, un goûter d'anniversaire en présence de sa famille lui a été organisé.

Marguerite Cointrel, née le 30 novembre 1924, habite Creil depuis 1969. Les élus leur ont remis chocolats et bouquets de fleurs. Il tenait à cœur à la municipalité de fêter, comme il se doit, ces deux



Mesdames Marguerite Cointrel et Colette Huens fêtent leurs cent ans.

Creilloises qui témoignent par leur longévité, d'une qualité de vie qui a su leur être favorable. Nous leur



souhaitons encore de beaux jours au sein de notre Ville.

De nouveaux équipements pour les seniors



Le CCAS Nicole Capon a récemment modernisé son équipement pour les animations seniors en faisant l'acquisition de plusieurs casques de réalité virtuelle, de pédaliers, d'accessoires de massage et d'équipements sportifs.

Ces achats ont été réalisés grâce à des subventions du Conseil Départemental de l'Oise.

Ils participent à :

- lutter contre la fracture numérique,
- favoriser le bien vieillir en proposant plusieurs ateliers de renforcement musculaire,
- entretenir le lien social et intergénérationnel par une offre d'animations ludiques,
- maintenir les facultés cognitives.

Transport en bus vers les centres commerciaux

Le CCAS Nicole Capon propose un service de transport gratuit chaque semaine aux Creillois de 60 ans et plus, ou titulaire de la carte inclusion mobilité, afin de se rendre sur une zone d'activité commerciale.

Nombre de place limité.

Inscription au 03 44 62 70 23.

Lors de votre 1^{re} inscription, un justificatif de domicile et une pièce d'identité vous seront demandés.

Chaque lundi, le bus du CCAS passe aux horaires suivants :

ARRÊTS	HORAIRES
Carnot	13h30
B. Fouchère	13h34
Bld Biondi	13h38
Place H. Dunant	13h42
Cavées de Paris	13h46
Blaise Pascal	13h50
Avenue du moulin à vent	13h54
Bas des tufs	13h58
Gambetta	14h02
Juillet	14h06

Le retour se fera dès 15h40.



RENTRÉE

Inscriptions scolaires et périscolaires 2025/2026

La campagne d'inscription scolaire et périscolaire pour la rentrée 2025/2026 se déroulera **du lundi 6 janvier au vendredi 28 mars 2025**. Toutes les demandes d'inscriptions (inscriptions scolaires des enfants nés en 2022, renouvellement d'inscription restauration, périscolaire et centre de loisirs pour l'ensemble des enfants) doivent impérativement être déposées dans ce délai. Les dossiers sont téléchargeables sur le site de la Ville creil.fr. Les familles ont la possibilité de retourner les dossiers dûment complétés et accompagnés des pièces justificatives par mail à vie.scolaire@mairie-creil.fr, par courrier (à l'adresse de la Mairie, Place François Mitterrand) ou directement à l'Espace Municipal Victor Hugo, 80 rue Victor Hugo et aux mairies annexes.

+ D'INFOS → CREIL.FR

rubrique Creil au quotidien / enfance et petite enfance / inscription scolaires et restauration ou périscolaire et accueils de loisirs

VIVRE-ENSEMBLE

Prix de la laïcité



Les élèves ambassadeurs de la laïcité au Collège Gabriel Havez, ont remporté l'édition 2024 du Prix de la laïcité de la République française, organisé par le ministère de l'Intérieur. Pour cela, ils ont réalisé un clip «Unis par nos idéaux». Accompagnés de leur professeur d'histoire-géographie, leurs paroles portent la vision d'une laïcité qui garantit le vivre-ensemble,

respectant toutes les convictions sans distinction. Leur investissement dans ce projet est une fierté et un véritable exemple de citoyenneté. Découvrez en lien, le clip «Unis par nos idéaux» publié par l'Académie d'Amiens :

▶ <https://youtu.be/ixRfhG6gCys>



JEUNESSE

Centre de vacances Creil'Alpes Hiver : des séjours à la montagne pour les jeunes

Pendant les vacances scolaires, direction la Haute-Savoie, aux Carroz d'Arâches dans un centre de vacances, pour des séjours sportifs, à destination des jeunes de 8 à 17 ans.

Découvrez les plaisirs des sports d'hiver à travers différents programmes proposés **du 8 au 15 février et du 15 au 22 février.**

Pour les jeunes de 8 à 15 ans

Séjour organisé **du 8 au 15 février 2025**, par l'Accueil de Loisirs Leclere. Dossier à télécharger sur le site creil.fr ou à retirer à l'Accueil de Loisirs Leclere.

À retourner complet au plus tard **le 9 janvier.**

Accueil de Loisirs Leclere, 3 rue Jules Ferry / alsh.leclere@mairie-creil.fr

Pour les jeunes de 13 à 15 ans

Séjour organisé **du 8 au 15 février 2025**, par le Service des sports. Dossier à télécharger sur le site creil.fr ou à retirer au Service des sports.

À retourner complet au plus tard **le 26 janvier.**

Service des sports, 80 rue Victor Hugo / direction.sports@mairie-creil.fr

Pour les jeunes de 12 à 17 ans

Séjour organisé **du 15 au 22 février 2025**, par le Service jeunesse.

Dossier à télécharger sur le site creil.fr ou à retirer au Service jeunesse.

À retourner complet au plus tard **le 24 janvier.**

Service jeunesse, 21 avenue Antoine Chanut / jeunesse@mairie-creil.fr

+ D'INFOS

Retrouvez les dossiers d'inscriptions sur le site de la ville creil.fr/actualites/sejour-hiver-creil-alpes-2025

→ Voyages aller/retour assuré en autocar

→ Tarifs adaptés au quotient familial

→ Frais d'hébergement, repas, transport et activités du séjour compris

→ Places limitées

NOUVEAUTÉ

La plantation de vergers des naissances, pour célébrer chaque vie

Au cœur du projet des vergers des naissances : la plantation d'un arbre pour représenter les naissances de chaque mois de l'année, soit 12 arbres. Dans ces nouveaux espaces de nature en ville, l'installation de mobilier urbain trouve également sa place. L'idée est de créer de véritables lieux de vie et d'échanges, autour des plantations. Chaque quartier de la Ville disposera prochainement de son verger des naissances. Y seront plantés pommiers, cerisiers, pruniers, noyers et cognassiers.

Pour cette année 2025, deux vergers seront créés au quartier des Cavées dans le parc Normandie et au quartier Voltaire, dans le parc Henri Letien. Les journées de plantations sont animées par le Parc naturel régional, avec la participation ouverte aux habitants.

À l'occasion de la première plantation, le 13 décembre dernier, les élèves du Collège Jean-Jacques Rousseau ont rejoint le parc Normandie, pour l'opération.



Premières plantations du verger des naissances du Parc Normandie avec la participation des élus et des élèves du Collège Jean-Jacques Rousseau.

PLAN VÉLO

NOUVEAUX POINTS DE STATIONNEMENT

La Ville, en partenariat avec l'ACSO, vient d'achever l'installation de 52 arceaux à destination des vélos. En effet, les cyclistes sont de plus en plus nombreux à choisir ce mode de transport pour les trajets quotidiens. Implantés dans différents endroits clés de la Ville, aux abords de sites fréquentés, gymnases, médiathèques, théâtre... L'aménagement se poursuit en faveur des mobilités douces. Vous trouverez désormais où stationner en toute sécurité.

+ D'INFOS → CREIL.FR

BORNES À DÉCHETS ALIMENTAIRES

Prochainement à Creil



Vous avez peut-être vu ces nouveaux collecteurs dans certaines communes de l'Agglomération Creil Sud Oise, il s'agit de bornes de collecte de déchets alimentaires (épluchures, reste de repas, coquilles d'œufs...).

L'ACSO poursuit ses actions en faveur de la limitation de la production de déchets et met en place, en lien avec chaque commune, ce nouveau service pour réduire le volume de la poubelle des ordures ménagères.

L'installation des bornes à Creil, est prévue courant mars 2025 pour les secteurs non concernés par le Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain, et en 2026 pour les quartiers NPNRU.

+ D'INFOS

Flashez le QR Code.

Rencontre avec la championne de judo Madeleine Malonga au Dojo de Creil, le 9 octobre dernier.



RETOUR EN IMAGES

Le judo à l'honneur avec la championne Madeleine Malonga à Creil



Retour sur un moment sportif marquant pour les jeunes judokas creillois qui ont eu le plaisir de rencontrer la championne Madeleine Malonga, judoka médaillée d'or par équipe aux Jeux Olympiques de Paris 2024 et vice-championne en individuel aux Jeux Olympiques de Tokyo en 2021. La Judo Pro League, organisée le 9 octobre dernier, a été un véritable temps de partage entre athlète et amateurs. Madeleine Malonga s'est livrée sur ses expériences de sportive de haut niveau et a répondu aux questions de la jeune génération, sensible à ses encouragements et à ses conseils.



LE BAFA MULTIFOOT

Tremplin pour une entrée dans la vie active



Parrainé par l'ancien sélectionneur des Bleus, Raymond Domenech, et initié par l'association Le Collectif, le BAFA Multifoot doit permettre à 16 jeunes femmes et hommes en recherche d'insertion professionnelle de bénéficier d'un Brevet d'Aptitudes aux Fonctions d'Animateur et d'une expérience unique. L'arrivée de ce dispositif sur notre territoire grâce à l'implication d'Arnaud Quiniou, sous-préfet chargé de la politique de la Ville, de la Ligue de l'enseignement, de la Mission Locale de la Vallée de l'Oise et de la mairie de Creil, est une opportunité pour intégrer le monde du travail. Le BAFA Multifoot est une démarche socialement innovante entre sport citoyen, insertion et éducation populaire.

+ D'INFOS

Mission locale de la Vallée de l'Oise
mlvo@mlvo.net / 03 44 24 22 07

INTÉGREZ L'ÉQUIPE DE RAYMOND DOMENECH !

Ouvert à 16 personnes de plus de 18 ans. Cette formation est gratuite et innovante. Elle permet d'enrichir son parcours professionnel grâce à 4 semaines de stage en entreprise sur 6 mois. Lieu de stage BAFA pratique en Mairie. Opportunité de CDD en accueil de loisirs pour l'été.

Questions à ...



Raymond Domenech

Entraîneur dans le programme BAFA Multifoot, à Creil.

Qu'est-ce qui vous a motivé à encadrer ce projet à Creil, et quel message souhaitez-vous transmettre aux participants ?

Ce programme s'inscrit dans le socle de valeurs de notre association Le Collectif : égalité des chances, refus des discriminations et volonté de donner à toutes et tous la possibilité d'exprimer son talent. L'acquisition d'un BAFA original structuré par le coaching football sert de fil conducteur formatif. Je me félicite qu'il soit porté à Creil par la Ligue de l'enseignement dont nous partageons l'ouverture laïque et l'exigence humaniste. Ce programme relève au fond d'une pratique d'orientation professionnelle active, avec l'opportunité de trouver un emploi ou une formation. Leur motivation sera donc essentielle.

Quelles seront les spécificités de votre approche pédagogique pendant ce stage ?

Nous multiplions les mises en situation : les stages en entreprise permettent d'observer des univers professionnels différents, nous serons vigilants à ce que des tuteurs et tutrices accompagnent bien ces jeunes. Le BAFA qui valide la capacité à travailler avec des enfants, est un titre qui repose sur le savoir être. Il aidera d'une part à avoir un bagage permettant une activité régulière rémunérée et la découverte des métiers de l'animation.

Comment ce type de programme, comme le BAFA Multifoot, peut-il aider les jeunes à construire un projet personnel et professionnel ?

Les ressorts de ce programme socialement innovant sont au fond assez simples : tendre la main à qui veut bien la saisir ! C'est une exigence bienveillante. Le fait que la préfecture, la mairie, la mission locale et la ligue avancent ensemble est aussi une des clés de réussite. Un proverbe africain dit : Seul, on va plus vite. Ensemble, on va plus loin.

MUTUALISATION DES MÉDIATHÈQUES DE L'AGGLOMÉRATION

Le Contrat Territoire Lecture pour le rayonnement de l'offre culturelle



Anne Fumery, Vice-présidente du département en charge de la culture, Jean-Claude Villemain, Hilàire Multon, Directeur régional des affaires culturelles des Hauts-de-France, Sophie Dhoury-Lehner, Jean-Raphaël Rondreux, Coordinateur de la lecture publique pour l'ACSO.

Le 28 novembre dernier, l'Agglomération Creil Sud Oise a signé avec le Conseil Départemental de l'Oise et l'État la convention de mise en œuvre du Contrat Territoire Lecture.

Avec la signature du Contrat Territoire Lecture, nous rentrons dans le vif du sujet et allons pouvoir proposer une évolution des médiathèques, notamment en facilitant

les accès à la lecture et en diversifiant nos services. Nous aurons l'opportunité d'accéder à des formations pour le personnel, de disposer de nouvelles ressources en matière

d'action culturelle, d'une communication commune et d'une synergie dans la dynamique entre bibliothécaires. À travers ce groupe de travail, ce sont des échanges d'expériences, de la cohésion, de la solidarité et un objectif commun : rendre la culture accessible. De nombreuses améliorations seront proposées dans les trois années à venir et nous ne manquerons pas de vous tenir informés, précise Violaine Hannon, directrice des médiathèques de Creil.

SUR LE TERRITOIRE DE L'ACSO

12
BIBLIOTHÈQUES / MÉDIATHÈQUES RÉPARTIES SUR **9** DES **11** COMMUNES

253 000
DOCUMENTS DISPONIBLES

1 EMPRUNTEUR SUR **2** A MOINS DE 15 ANS



Les médiathèques de l'agglomération creilloise signent le Contrat Territoire Lecture pour un accès à la culture pour tous.



Rendez-vous le 21 juin pour une nouvelle édition de Creil Colors.

À NE PAS MANQUER

Nouvelle édition : Creil Colors fête la musique

Le samedi 21 juin 2025 nous vous donnons rendez-vous pour une édition de Creil Colors, sous une forme nouvelle. La programmation, dévoilée prochainement, mettra à l'honneur des artistes de renommée. Que vous soyez petits ou grands, il y en aura pour tous les goûts ! Ensemble célébrons la fête de la musique et l'arrivée de l'été avec ce temps fort de la Ville, gratuit et ouvert à toutes et tous.

EXPOSITION

Quand musique rime avec céramique

À partir du 18 janvier et jusqu'au 22 juin 2025, le musée Gallé-Juillet propose de plonger dans le répertoire musical du 19^e siècle à travers une exposition dédiée à la représentation de la musique sur la céramique. À cette époque, les manufactures de Creil et Montereau s'inspiraient des actualités musicales pour orner leurs assiettes : des œuvres comme *Malbrough s'en va-t'en guerre*, *Le Roi d'Yvetot* de Béranger ou encore *Orphée aux Enfers* d'Offenbach servaient de décors à leurs productions. À travers la présentation de céramiques mais également d'affiches et d'ouvrages, l'exposition se propose d'explorer la diversité des représentations musicales reprises sur faïence. Elle bénéficie de prêts exceptionnels de collectionneurs privés ou de musées français dont les pièces viennent dialoguer avec les collections du musée Gallé-Juillet. Un catalogue d'exposition est édité à cette occasion.

Samedi 18 janvier 2025

Inauguration de l'exposition et temps de remerciements aux donateurs des Archives municipales et du musée Gallé-Juillet.

Au programme :

10h Visite guidée par Marjolaine David, commissaire de l'exposition.

11h Discours et pot de l'amitié.

12h Découverte des récents dons effectués aux archives municipales et au musée Gallé-Juillet en compagnie du personnel scientifique du service Patrimoine.

14h30-16h Visite guidée de l'exposition suivie d'un atelier à destination des enfants.



Assiettes n°12 - *Le Concert d'amateurs* Série autour de la musique et des chansons, faïenceries de Creil et Montereau, vers 1844-1867 - Creil, musée Gallé-Juillet

Rendez-vous au musée Gallé-Juillet, place François Mitterrand. Gratuit, sur réservation : 03 44 29 51 50 ou patrimoine@mairie-creil.fr

+ D'INFOS

museegallejuillet.fr
<https://www.facebook.com/museegallejuillet>
Instagram

NOTRE VILLE

Sophie Dhoury-Lehner, Maire, une Creilloise ancrée dans son histoire

Née à Creil, Sophie Dhoury-Lehner a grandi au sein d'une famille profondément attachée à cette ville. Les valeurs de solidarité, d'engagement et de lutte sociale lui ont été transmises dès son plus jeune âge, notamment par les femmes de sa famille qui l'inspirent depuis toujours.

Des bancs des écoles maternelles Victor Duruy et Jean Biondi, de l'école primaire Marcel Philippe, du collège Jules Michelet en passant par le lycée Jules Uhry, aux rues de la cité jardin, Sophie Dhoury-Lehner a toujours ressenti un lien fort avec sa ville natale.



Un parcours marqué par l'engagement

Après des études de droit et de sciences politiques à Lille, Madame Dhoury-Lehner choisit de servir Creil, sa ville de cœur, qu'elle ne quittera plus. Sa rencontre avec Monsieur Jean-Claude Villemain a été déterminante. Il a partagé avec elle ses luttes et son engagement. Passionnée par le service public, elle a gravi les échelons un à un, guidée par la volonté d'améliorer le quotidien des Creilloises et Creillois.



« Je suis profondément attachée à Creil et je souhaite contribuer à son rayonnement. C'est pourquoi je m'engage à mettre mes compétences et mon énergie au service de cette ville qui m'a tant donné.

Une femme déterminée, prête à relever les défis

Sophie Dhoury-Lehner est une femme de conviction, déterminée à faire de Creil une ville où il fait bon vivre. Elle souhaite s'engager pour tous les Creillois, en particulier pour ceux qui en ont le plus besoin. Sensible aux enjeux sociaux et environnementaux, elle est prête à mettre toute son énergie au service de sa ville. Entourée d'une équipe compétente et motivée, Sophie Dhoury-Lehner est confiante en l'avenir de Creil.



Un attachement viscéral pour Creil

Sophie Dhoury-Lehner, une véritable ambassadrice de Creil, entrevoit un avenir prometteur pour sa ville. Avec enthousiasme et détermination, elle s'engage à relever les défis actuels et à construire une ville plus belle et plus dynamique pour les générations futures.



« Si je devais choisir le type de maire que je veux être, ce serait sans une once d'hésitation une maire de proximité et de combats.

Question à ...



Sophie Dhoury-Lehner
Maire de Creil

Que représente pour vous la ville de Creil ?

Née et ayant grandi à Creil, je porte cette ville dans mon cœur. Chaque recoin, chaque rue, chaque visage me sont familiers et chargés d'histoires. C'est ici que j'ai fait mes premiers pas, que j'ai appris à rire, à pleurer, à rêver. Les rives de l'Oise ont été mon terrain de jeu, les parcs de la ville, mes espaces de liberté. Creil, c'est bien plus qu'une simple ville, c'est un état d'esprit. Une ville soudée, où les valeurs humaines prennent tout leur sens. J'ai grandi entourée de personnes bienveillantes qui m'ont transmis leur amour pour cette ville. Je suis profondément attachée à Creil et je souhaite contribuer à son rayonnement. C'est pourquoi je m'engage à mettre mes compétences et mon énergie au service de cette ville qui m'a tant donné. Je rêve d'une ville de Creil encore plus dynamique, plus verte, où chacun puisse s'épanouir.

Quelle Maire souhaitez-vous être aux yeux des Creillois ?

Si je devais choisir le type de maire que je veux être, ce serait sans une once d'hésitation une maire de proximité et de combats. De proximité, car je suis profondément convaincue que les politiques que l'on mène n'ont de sens que si elles sont en phase avec le terrain. Je suis et je resterai à l'écoute, pour comprendre les besoins et agir aux côtés des habitants pour améliorer le quotidien. De combat, car mon engagement est politique et que mon rôle en tant qu'élue locale est de garantir les meilleures conditions de vie possibles. Les crises successives et les politiques nationales qui se sont imposées à nous, ont laissé des traces. Dans ces moments, les services publics prennent toute leur place : ce sont de ces outils indispensables qui protègent et accompagnent chacun et chacune d'entre nous, j'en ai aujourd'hui la responsabilité.



RÉHABILITATION

Le Chic Parisien retrouve une seconde vie, grâce à l'action de la ville

Cet immeuble emblématique de l'habitat ancien en cœur de ville (façade préservée au PLU) était occupé par 10 propriétaires jusqu'en 2020. Entre 2011 et 2020, la Commune et L'EPFLO (Etablissement Public Foncier Local des territoires Oise et Aisne) ont ensemble acquis les différents lots de cette copropriété dans le cadre d'un portage foncier et dans l'objectif à terme d'engager sa réhabilitation, prévue dans le programme Action cœur de Ville (ACV) avec le soutien d'Action Logement.

Un projet complexe

Alors que la maîtrise foncière de la copropriété a été réalisée (Ville pour 553 000€ - EPFLO 362 000€), une difficulté s'est présentée pour l'acquisition du local SCI Chritellaure. Une procédure d'abandon manifeste a été menée jusqu'à l'arrêt préfectoral du 10 octobre 2024

déclarant la cessibilité du bien. La Ville va finaliser cette procédure d'expropriation par consignation du prix fixé par le Préfet conformément à l'avis de France Domaines de 38 000€.

Parallèlement, la Commune avait lancé avec Action Logement un AMI (appel à manifestation d'intérêt) au conseil municipal du 26 septembre 2022 afin de trouver un acquéreur privé en capacité de porter la réhabilitation complexe de l'immeuble et la mise en location des 8 appartements. Cet AMI infructueux a conduit la Commune à se tourner vers un bailleur public pouvant bénéficier des modes de financements de l'Etat (acquis/amélioré, Fonds vert...), afin de réduire significativement le déficit d'opération.

Il a été proposé au bailleur social Oise Habitat de réaliser l'intégralité des travaux estimés à 2 000 000 €

et de se porter acquéreur de l'immeuble. Compte tenu de la complexité de l'opération et de son coût, la Commune par délibération en date du 12 décembre 2022 a consenti à céder à l'EPFLO à 1 € symbolique les lots dont elle détenait la propriété.

En conclusion, la mobilisation de la puissance publique - entre le portage foncier Ville/EPFLO, l'apport direct de subventions publiques - a rendu possible l'intervention d'un bailleur social dans l'habitat ancien du centre-ville pour la réhabilitation de 8 logements et d'un rez-de-chaussée commercial.

Le démarrage des travaux est prévu au deuxième semestre 2025. L'EPFLO appliquant pour cette opération une double minorité foncière ACV de 50% du prix de revient (460 000€), Oise Habitat pourra acquérir l'immeuble au prix de 230 000€.

Vernissage de l'exposition *Ombres blanches et lignes noires*, en présence des artistes Jérôme Mesnager et EZP, aux côtés de Jean-Claude Villemain, Annette Pierard, directrice de l'Espace Matisse et Yesim Savas adjointe à la culture.



ESPACE MATISSE

Une exposition événement qui réunit l'artiste international Jérôme Mesnager et l'artiste creillois EZP

Pionnier de l'art urbain parisien, l'artiste Jérôme Mesnager nous fait l'honneur d'une exposition inédite. À ses côtés EZP, l'artiste creillois originaire des Cavées nous dévoile ses talents. Focus sur ces deux figures exposées actuellement, à l'Espace Matisse.

Des rues de Paris à la Grande Muraille de Chine, Jérôme Mesnager parcourt le monde et marque des lieux légendaires de son empreinte iconique : « Homme en blanc ». Son œuvre, reconnue mondialement, cherche avant tout à transmettre un message universel de joie et de vitalité. Interrogé sur son parcours, il raconte : *J'ai commencé en 1983, directement sur les murs, inspiré par des figures comme Yves Klein ou Ernest Pignon-Ernest. Pour moi, c'est toujours : Vive la vie ! Le bonhomme*

blanc est joyeux, il apparaît comme musicien dans un tableau, plongeur ou même danseur...

À ces côtés, pour une exposition collaborative : EZP, l'artiste Creillois. Dès l'âge de 13 ans, Pierre-Yves, alias EZP se lance dans le graffiti, inspiré de ses voyages aux États-Unis par le mouvement punk, la culture hip-hop et graffiti. Au fil des années, il développe un style mêlant références populaires et humour décalé, passant

de pochoirs monochromes à des compositions complexes. Ses œuvres, à la fois éclatantes et pleines de sens, reflètent une passion pour la liberté d'expression et l'imaginaire. *J'ai commencé par des tags simples, puis en découvrant les pochoirs dans les rues de Paris, j'ai été conquis. Rapides à réaliser, efficaces, ils m'ont permis d'explorer un autre langage artistique.*

La venue de Jérôme Mesnager et la mise en lumière du talent d'EZP constituent une fierté pour la ville de Creil. La présence d'un artiste de cette envergure incarne bien plus qu'un simple partenariat, elle représente l'aboutissement des efforts de la ville pour promouvoir l'art sous toutes ses formes. Cette exposition renforce le rôle de l'Espace Matisse comme lieu d'échanges entre artistes, amateurs et habitants. À travers cet événement, Creil affirme son soutien indéfectible à la culture, tissant des liens forts entre artistes et communauté locale.



Jérôme Mesnager et EZP collaborent pour une exposition à l'Espace Matisse.

+ D'INFOS

Ombres blanches & lignes noires à découvrir jusqu'au 18 janvier 2025
Espace Henri Matisse,
101- 119, rue Jean-Baptiste Carpeaux
espace.matisse@mairie-creil.fr
du mardi au samedi 14h-17h

COMPÉTITION

Challenge départemental de roller



Le dimanche 19 janvier, une étape du Challenge départemental de roller de l'Oise se tient au Gymnase Salengro de Creil. Durant cette journée, des jeunes de 5 à 15 ans. Venu de différents clubs de l'Oise, ils s'affrontent pour des courses d'agilités, de vitesses et de fonds. Elles se dérouleront de 10h à 15h. La particularité de ce challenge est qu'il est réservé aux jeunes amateurs ne pratiquant pas la compétition habituellement, dans l'objectif de faire découvrir cette discipline sportive.

+ D'INFOS

creilloise.roller@gmail.com

ACTIVITÉS MANUELLES

À la découverte de l'association Les mains d'Or

Créée à l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, le 8 mars 2023, l'association Les mains d'Or propose la pratique de différents travaux manuels. Allant de la couture à la broderie, du crochet au travail de la résine, les activités proposées sont nombreuses. *L'idée de mettre en place cette association m'est venue suite aux échanges quotidiens avec les femmes de mon quartier. Elles montraient une appétence commune pour ce type d'ateliers et un besoin en chacune de se réunir pour partager cela ensemble*, explique Karima Semmah, présidente de l'association.



Les objectifs des mains d'Or sont multiples :

- permettre aux passionnées de couture ou de toutes autres activités manuelles, de développer leurs pratiques,

de la découverte jusqu'à la maîtrise de la discipline.

- créer un espace d'échanges de culture et d'expérience entre communautés.
- valoriser et soutenir les femmes en difficulté, à travers la réalisation de leurs projets, pour ouvrir des perspectives professionnelles.
- contribuer à l'intégration des populations dans la vie sociale à travers l'animation de salons et portes ouvertes.

+ D'INFOS

Les mains d'Or, 8 rue Alphonse Daudet / lesmainsdorassociation@gmail.com

CENTRE GEORGES BRASSENS

SEMAINE DE LA PARENTALITÉ

Du 13 au 17 janvier 2025 sur le thème « transmission et éducation ». Sur inscription - tout public

Au programme :

- Conférence gesticulée « Et baisse les yeux quand je te parle », proposée par Camille Pasquier
- Ciné-débat famille
- Atelier d'écriture mené par Céline Weissier, biographe
- La santé de génération à génération
- Atelier parentalité et transmission avec Marie-Line Vildina, infirmière puéricultrice
- PSC avec l'AFPS

+ D'INFOS

4 rue John F. Kennedy / 03 44 24 54 64 / contact@cgbcreil.com

RENDEZ-VOUS

Spectacle de magie

L'association Voltaire propose une après-midi sous le signe de l'illusion et de la magie avec le spectacle de TED le magicien, **samedi 18 janvier à 15h** à la salle Voltaire. Une tombola sera également proposée aux participants. Attention le nombre de places est limité, à vos réservations !
Tarifs : adulte 3€, enfant 2€, moins de 5 ans gratuit.

+ D'INFOS

06 83 54 70 21 / associationvoltaire.creil@gmail.com / Salle Voltaire, 39 rue Voltaire à Creil.

En application de la loi du 27 février 2002 sur la démocratie de proximité et du règlement intérieur voté en conseil municipal le 23 juin 2014, un espace est réservé à l'expression de chaque groupe politique siégeant au sein du conseil. Les textes sont publiés tels que la rédaction les reçoit et n'engagent que leurs auteurs.

De plus, tout texte faisant référence à la période électorale pourra être signalé à l'autorité de contrôle et être pris en compte dans les comptes de campagne.

CONSEIL MUNICIPAL

Le prochain conseil municipal se tiendra **lundi 24 février à 19h**, salle du conseil municipal de l'Hôtel de Ville.

Suivez le conseil municipal en direct depuis le site de la ville creil.fr

Groupe « Socialiste et républicain »

Le 14 décembre dernier, notre majorité municipale a élu à l'unanimité Sophie Dhoury Lehner Maire de Creil. Première femme Maire de Creil, elle succède ainsi à Jean-Claude Villemain, Maire pendant seize ans et désormais 1^{er} Maire Adjoint. Ensemble, nous avons parcouru ces années avec un rythme élevé de réalisation, œuvrant en faveur des projets sur lesquels nous nous étions engagés auprès de chacune et chacun d'entre vous. Nous avons continué tout au long de ces années à demeurer à votre écoute, au plus près de vos attentes et de vos besoins, afin de relever ce défi passionnant de développement et de métamorphose de Creil.

En cette nouvelle année, l'instabilité politique du pays provoqué par le Président de la République demeure, et face aux défis qui s'annoncent, notre engagement reste entier. Nous vivons une période où les services publics sont injustement pointés du doigt. Face à ce constat, nous ne pouvons rester inactifs. En 2025, nous accentuerons encore nos efforts sur les défis majeurs du quotidien sur lequel les Creilloises et les Creillois portent des exigences fortes : la valorisation du cadre de vie, le soutien aux commerces de proximité, l'investissement dans l'éducation et la culture, l'accompagnement des acteurs du tissu associatif, le renforcement des liens de solidarité.

Face au désengagement de l'État, la ville de Creil agit. Nous continuerons d'investir dans notre police municipale afin de garantir la sécurité de tous les habitants. Nous continuerons également d'agir en faveur de l'accès au logement digne pour tous, en poursuivant la rénovation urbaine dans une grande partie de notre Ville.

En 2025, Creil continuera de se transformer, de s'embellir et de rayonner. Chaque projet, chaque initiative, chaque succès est le fruit de nos efforts collectifs. Ensemble, nous continuerons à écrire l'avenir de notre ville avec audace et détermination.

Nous vous souhaitons une année 2025 pleine de bonheur, de réussite et de sérénité. Que cette nouvelle année nous rapproche encore davantage et renforce les liens qui nous unissent.

ps-creil.fr

Groupe « Communiste »

En France, en pleine crise sociale, la gauche est pointée du doigt. Derrière ces discours, une élite économique impose son hégémonie idéologique en s'alliant tacitement avec le RN pour protéger ses privilèges et détourner l'attention des véritables causes des inégalités. Une intensification de la lutte des classes oppose une poignée d'ultra-riches, qui concentrent argent et pouvoir, à une majorité subissant un système économique brutal.

Cette lutte des classes ne se mène pas seulement dans les entreprises ou les conseils d'administration, mais également dans les esprits. Les discours sur la « réduction du coût du travail » masquent en réalité des salaires en baisse, un temps de travail en hausse et des droits détruits. Les politiques d'austérité étranglent écoles, hôpitaux et services publics pour satisfaire les marchés financiers. Les 10 % les plus riches accaparent 40 % des richesses tandis que 10 millions de personnes vivent sous le seuil de pauvreté. Résultat du macronisme : l'État est scindé au profit d'une élite sans scrupules, qui désigne l'étranger comme bouc émissaire. Ne vous laissez pas bernier par ces discours trompeurs. Héritiers des révolutionnaires français, nous refusons le diktat du capitalisme sauvage et militons activement pour un idéal d'égalité et d'humanité.

Au-delà de nos frontières, les drames vécus par les peuples palestinien et libanais, ou encore les Kurdes de Rojava, nous rappellent combien la solidarité internationale est essentielle. Ces peuples, souvent broyés par les grandes puissances et comptent leurs morts. Pourtant, leur volonté de lutter incarne la résistance face aux oppressions. Creil, riche de sa diversité, doit continuer à porter haut les valeurs d'humanisme et de fraternité, illustrant la force d'une solidarité entre les peuples.

Pour enrayer cette spirale infernale, nous devons œuvrer à la construction d'un modèle démocratique et socialement plus juste, qui peut se traduire ainsi : le pouvoir du peuple, par le peuple et pour le peuple.

creil@oise.pcf.fr

Groupe « Écologiste »

La végétation plutôt que les inondations

De graves et imprévisibles débordements ont eu lieu récemment sur notre territoire. Jeudi 17 octobre des pluies diluviennes se sont abattues sur Creil, tandis que samedi 23 novembre et mardi 10 décembre des canalisations se sont rompues rues de la République et rue Henri Pauquet. De grandes quantités d'eau se sont à chaque fois déversées dans les rues de Creil. La circulation, l'activité économique et les services publics se sont interrompus. Les dommages publics et privés sont considérables.

D'une part, les pluies du 17 octobre ont saturé le réseau d'évacuation des eaux pluviales. En effet, le système est calibré pour pouvoir collecter des pluies décennales. Or, ce jour-là, il a plu 30 % de plus que ces pluies déjà exceptionnelles. Personne n'avait prévu que nos rues soient transformées en torrents.

D'autre part, les ruptures de canalisations d'eau potable dans les rues de la République et Henri Pauquet ont causé également de gros dégâts et des ruptures d'alimentation en eau potable pendant quelques heures. Ces canalisations ont 64 ans soit bien moins que leur durée de vie théorique évaluée à 100 ans. Leur rupture était imprévisible.

Reconnaître le dérèglement climatique, c'est anticiper l'imprévisible : il est probable que de nouveaux événements météorologiques extrêmes auront lieu dans les années qui viennent.

Les solutions les plus coûteuses ne sont pas nécessairement les meilleures. On évalue à 500 millions d'euros la somme nécessaire pour rénover 400 kilomètres de conduites, ce qui est insoutenable. Par contre, détourner les eaux pluviales des canalisations en végétalisant les espaces publics et en désimperméabilisant les sols pour permettre l'infiltration plutôt que le ruissellement permettrait de limiter les investissements et les débordements tout en favorisant la biodiversité.

Thierry Brochet
Jessica Elonguet
Catherine Meunier
Anne-Gaëlle Perez
Emmanuel Perrin

Groupe « Génération Creil »

Un flou budgétaire inédit

(Tribune rédigée le lundi 09 décembre 2024)

Le 9 juin 2024, au soir des résultats des élections européennes qui ont placé le Rassemblement national en tête, le président de la République, Emmanuel Macron a annoncé la dissolution de l'Assemblée nationale, expliquant vouloir « redonner le choix de notre avenir parlementaire par le vote » aux Français. À l'issue de ce scrutin, et malgré l'arrivée en tête de l'union de la gauche « Nouveau Front populaire » avec 182 députés, le Président a décidé de nommer, après plusieurs mois de flottement, un premier ministre issu des rangs de la droite, Michel Barnier. Un véritable déni de démocratie.

Le mercredi 4 décembre 2024, pour la première fois depuis 1958, l'Assemblée nationale a voté une motion de censure provoquée par le déclenchement de l'article 49.3 par le Premier ministre. En conséquence, le Premier ministre a remis la démission de son gouvernement au président de la République.

À l'heure où nous écrivons cette tribune, dans des circonstances politiques inédites, notre pays n'a donc aucun gouvernement à sa tête.

Même si la récente motion de censure n'a pas engendré de panique immédiate sur les marchés, des impacts significatifs se dessinent pour les collectivités qui se retrouvent dans un flou budgétaire inédit.

Faute de budget de l'État voté avant le 31 décembre 2024, scénario le plus probable, les collectivités se verront appliquer le budget de l'an dernier via une « loi spéciale » que devront adopter les députés.

Dans ce contexte incertain, notre groupe Génération Creil aura pour seule ambition de préserver l'intégrité des services essentiels aux Creillois et servir de bouclier contre les inégalités. En effet, ce contexte de crise politique fragilise toujours les personnes les plus modestes. Les politiques de solidarité sont à ce titre essentielles car elles jouent le rôle d'amortisseurs sociaux pour les plus démunis.

Caroline Jacquemart
Maimouna M'Baye
Amadou Ka
Hicham Boulhamane

Groupe « Changeons l'avenir de Creil »

Vers 2025...

L'année 2024 arrive à sa fin, à l'heure où nous écrivons cette tribune la passation de pouvoir n'aura pas encore été effective.

Une année passée à défendre une autre vision pour Creil, à vous informer. Lors du conseil municipal d'octobre je me suis baïllonnée volontairement marquant ainsi le manque de démocratie durant toutes ces années (micro et interventions coupées). Ne souffrant d'aucunes contractions la majorité nous offre toujours la même refrain en guise de réponse : pas responsable ! Et pourtant... Engagée à vos côtés depuis 2014 j'ai comme vous constaté une dégradation d'année en année en matière de propreté, d'incivilités, de diversité d'offres commerciales... Un bilan bien triste lorsque, comme vous j'aime ma ville. Pointer du doigt des opérations immobilières, dénoncer des incohérences budgétaires, et vous voilà monter au pilori.

Le samedi 14 décembre le CM votera pour un nouveau maire, celui de la continuité. Reproduction des mêmes schémas, mêmes politiques, remplis de promesses brillantes mais avec, au final un retour constant aux méthodes anciennes et éprouvées ! Malheureusement notre commune est devenue celle de l'évitement sur l'entrée de ville : la gare. Comment en est-on arrivé là ? Un laxisme depuis des décennies, un manque de volonté afin de masquer un mal profond qui s'installait. Rien n'est facile, il faut avoir du courage pour exercer son pouvoir de police, son pouvoir de rappel à l'ordre, son pouvoir de recrutement.

Nous aurons à cœur de poursuivre notre engagement pour vous, sans jamais perdre de vue un objectif, que Creil retrouve ses lumières, vous le méritez, elle le mérite.

En attendant, nous vous souhaitons de passer de beaux moments de douceur et de tendresse auprès de vos êtres chers en cette fin d'année. Que 2025 vous apporte la joie de bonheur simple et de partage.

Sylvie Duchâtelle
Gérald Facchini

Groupe « Creil, c'est vous »

Face à la gravité de la situation économique et sociale à Creil, nous avons dénoncé avec la plus grande fermeté le manque de solidarité et de justice sociale de la politique menée par la majorité municipale qui a conduit Creil sur le podium des villes les plus pauvres de France.

Le Maire de Creil et son équipe se vante de disposer d'une épargne brute de 14,2%, plus élevée que la moyenne des sociétés du CAC40, lui permettant de se trouver dans une zone de confort financière. Cette augmentation de l'épargne ne résulte pas d'une maîtrise des dépenses ou d'une gestion rigoureuse. En effet les plans d'économies annoncés sur les fluides, les véhicules, sont des échecs. Les investissements contribuant à la transition écologique restent insignifiants malgré l'urgence climatique et financière. La hausse de l'épargne de 3,7 M€ provient uniquement de l'augmentation du soutien de l'Etat (+1,4M€) et du matraque fiscal imposé sur les creillois (+2,4M€).

La majorité municipale a présenté des orientations 2024 pauvres témoignant d'une politique peu ambitieuse préservant la zone de confort du Maire au détriment de l'avenir de la ville, pénalisant le commerce. Pourtant, notre proposition de diminuer la pression fiscale afin de rendre du pouvoir d'achat aux creillois a été rejetée par la majorité municipale de Jean-Claude Villemain. Pire, la majorité accentuera la pression fiscale avec l'instauration de la taxe d'enlèvement sur les ordures ménagères qui représentera plus de 80 € par foyer. Les commerçants seront également mis à contribution à travers la hausse de la TLPE et des différents tarifs municipaux.

Il est urgent de repenser notre gestion municipale, mettre un terme à cette politique de régression économique et social, et reconstruire Creil sur des fondements plus équitables, solidaires et ambitieux. Les creillois méritent une vision tournée vers l'avenir, qui investit dans leur qualité de vie et fait de notre ville un exemple de gestion publique responsable et visionnaire.

Hafida Mehadij
Johann Lucas
Noureddine Nachite

Sophie **DHOURY-LEHNER**
Maire de Creil

et **la Municipalité**

vous souhaitent une belle année 2025

de *partage*
et de *sérénité*



LA VILLE
CREIL